

DE ROUBAIX-TOURCOING

Bureaux - LILLE, 15, RUE D'ANGLETERRE, 15, LILLE. - TELEPHONE : 672 X (POUR PARIS : 5, rue Bayard, 5)

Gazette

LA LIBERTÉ DU CERCUEIL

Les monopoles de l'Etat se multiplient à ce point que d'ici à quelques années le citoyen français ne sera plus qu'une chose inerte et passive aux mains de l'administration...

LE TIMBRE AU MASQUE DE MORT

On sait que peu de jours après son avènement au trône ensanglanté de Serbie, Pierre Karageorge commanda à un artiste français la figurine d'un timbre-poste devant représenter le profil du nouveau roi et celui de son oncle Karageorge...

GEORGES GOTAT.

Chaque dimanche, la Croix illustrée en couleurs, huit pages... Demander un numéro spécimen gratuit, 5, rue Bayard, Paris, VIII.

ROME

COMMUNIQUÉ DE L'« OSSERVATORE ROMANO »

Rome, 4 janvier, 10 h. 40. L'Osservatore Romano réduit à ses vaines proportions l'incident des deux adjuvants catholiques présents à la réception du Quirinal le 31 janvier...

Nous publierons demain sur « les municipalités et la loi des inhumations » un important article de CYR, qui établit nettement, à la lumière des textes, que la loi des inhumations n'a pas un caractère impératif, et que le monopole est essentiellement facultatif pour les communes...

Les Missions catholiques FRANÇAISES

par M. Georges Goyau

On dit souvent, et à juste titre, que notre temps nous destine à être les apôtres de l'Idée : voilà pourquoi, sans doute, les « Gestes de Dieu » et les « Droits de l'homme » ont toujours réuni notre concours...

Mais s'ils nous disent peu de chose - ou même presque rien - de leur for intérieur, et s'ils nous laissent deviner plutôt qu'explorer l'âme d'un missionnaire, chacun de leurs chapitres, en revanche, jette une lueur très claire et très vive sur les peuples au salut desquels ils se sont voués...

Notre siècle a les Lettres éditantes; les autres siècles ont les Lettres de l'histoire. Nos auteurs ont écrit des livres de documents, d'anecdotes, de résultats, de faits, de conclusions, d'histoire de nos missions et nous en donnons le bilan...

Il n'est pas jusqu'à l'histoire générale de l'Eglise à laquelle l'ouvrage de M. Piolet n'apporte une contribution d'élite. La monographie de certaines de nos missions est, d'une portée politique plus grande...

tous pour eux la plus grande admiration. Si l'Angleterre possédait de tels apôtres, le monde lui appartiendrait ! C'est à Mme Maselle, l'impitoyable exploratrice, que le haut fonctionnaire anglais faisait cette flatteuse déclaration : l'effrayant volume qu'elle raconte comment elle a parcouru l'Indo-Chine est constellé de témoignages, anecdotiques...

Mais s'ils nous disent peu de chose - ou même presque rien - de leur for intérieur, et s'ils nous laissent deviner plutôt qu'explorer l'âme d'un missionnaire, chacun de leurs chapitres, en revanche, jette une lueur très claire et très vive sur les peuples au salut desquels ils se sont voués...

Le voyageur qui promène sa lente d'étape en étape passe rapidement; il ne fait que frôler les civilisations exotiques ou enfantines, et peut-être, à sa fugitive approche, font-elles pour lui quelque toilette. Le missionnaire, lui, voit les hommes à nu. Ainsi qu'un fond des opulentes périples d'écaillé, sous le malin regard des années, la dorure des Bouddhas, ainsi se termit ou s'émiette, sous l'œil pénétrant du missionnaire, le vernis dont la coquetterie humaine aime toujours à s'envelopper...

Il n'est pas jusqu'à l'histoire générale de l'Eglise à laquelle l'ouvrage de M. Piolet n'apporte une contribution d'élite. La monographie de certaines de nos missions est, d'une portée politique plus grande...

rire merveilleuse, qui se mirait dans un glacier... Puis, il na vit plus rien, n'entendit plus rien et, dans le Geyse brillant, il se sentit disparaître et mourir...

Le Règlement D'ADMINISTRATION PUBLIQUE

On nous demande quelle est la portée du règlement publié hier ou au sujet de la liquidation des reliquies. A notre avis, la voici : Obligé de s'inscrire devant les récentes décisions de la magistrature, M. Combes renonce à imposer des liquidateurs aux Congrégations mixtes...

La révision des listes électorales

On va commencer dans les maires la révision des listes électorales. Cette opération prendra fin aux premiers jours de février. Elle est une grosse importance, et trop d'électeurs ont le tort de s'en désintéresser, comme ils se désintéressent d'ailleurs d'aller voter...

L'AVEU

On a tort de fréquenter plus le Palais Bourbon que le Palais de Justice; les témoignages recueillis par les tribunaux sont souvent plus instructifs que les déclarations ministérielles fournies à la Chambre; ceux-ci servent de contrôle à celles-là, et leur donnent un éclatant démenti...

LES RATS INCENDIAIRES

Depuis quelques mois, la commune d'Echirolles, près Grenoble, était terrorisée par des incendies répétés et à la malveillance, et dont les auteurs étaient inaccessibles, malgré la plus active surveillance...

LE RECORD DES VOYAGES

Un statisticien italien a compté le nombre des voyages accomplis par habitant dans l'année et les principaux chemins de fer d'Europe, et il donne le tableau suivant : Angleterre, 27,40; Suisse, 20,40; Prusse, 17,30; Belgique, 17,18; France, 9,57; Danemark, 7,54; Autriche, 6,33; Hollande, 5,90;

Tout à coup, Jean-Marie se retourne aussi. Les deux jeunes gens sont maintenant les yeux dans les yeux... Fardin prononce le paysan d'une voix sans timbre... Fardin lui répond le thyphoïdique... Fardin dit : « Ça va, ça va... »

LA JOURNÉE

Dans l'affaire Syveton, l'attention est aujourd'hui attirée sur les visites qui se présentent à la maison de M. Syveton le jour du drame : Mme de Falloux, M. Margarita, MM. Flandin et Cassebot, députés...

Un grand nombre d'officiers du cercle militaire de Paris ont écrit au général Desallier, gouverneur de la ville, pour lui demander de rayer les noms de la liste des membres du cercle, conformément au règlement...

Un incident s'est produit, mardi, à la Chambre de Justice. Le commandant Costa de Beauregard reproche vivement à F. P. de quitter les échecs de délatation...

LA GUERRE. - Les conditions de la capitulation de Port-Arthur sont publiées. Elles sont honorables pour les Russes et cependant moins généreuses qu'on l'espérait. La troupe sera retenue au Japon comme prisonnière...

Des ordres ont été envoyés à l'amiral Rodjenski d'étendre des instructions nouvelles dans les parages de Madagascar...

Le presse du monde entier rend hommage au général Sussel et aux glorieux défenseurs qui ont combattu sous ses ordres. Il est universellement jugé que la résistance ne pouvait être poussée plus loin...

Les foras d'Ytzehan, d'Autzeschan et de Taiyangkou ont été occupés aujourd'hui, mercredi, à midi, par les Japonais...

L'évacuation de la forteresse par le garnison russe a été renvoyée au 5...

ETRANGER. - Les affaires du Maroc ont été traitées aujourd'hui en beaucoup meilleure voie. Le Sultan se réjouit et annonce l'assurance de se bonne volonté en représentant de la France...

Une séance très mouvementée à la Chambre des députés de Hongrie, où la nouvelle de la dissolution prochaine à la demande de M. Tiszv cause une émotion très vive, presque violente...

Un effroyable incendie dévaste en ce moment de vastes contrées de la Nouvelle-Galles du Sud. Les femmes s'échappent sur planchers, certaines de kilomètres; tout est dévoré, les montagnes, le gros bétail, les fermes et les villages. Les ruines sont incalculables...

Un bien mauvais pays pour le venté! Depuis huit jours, le coiffeur n'avait pu placer dix sous de sa marchandise; dans les villages couverts de neige, il avait traversé, les belles boutiques ne manquaient pas et l'on avait vu faire de la pauvre marchandise en colportant; aussi, le petit bourgeois de cuir qui renfermait son argent était presque vide, et voilà plus d'une semaine que Jean-Marie ne mangait plus de pain, vivant de mauvaises charcuteries et de demi-livres de ce pain blanc auquel il n'était...

Et puis, toutes les laides choses qu'on cache ailleurs, diables à la vue de tous. Ces bûches ouvertes, les soirs, dans les allées à l'abri des regards, ces mauvais journaux illustrés distribués, donnés pour rien à tous, à des enfants, à des jeunes filles. Ces gravures à faire baisser des yeux honnêtes exposées derrière les vitrines, dans les kiosques, sur les murs, parfois!

Depuis le matin de ce jour-là, surtout, Jean-Marie marchait de dégoût en dégoût, et dans sa tête à quitter cet affreux pays, il n'avait même pas songé à déboucler sa ceinture...

Il marchait vite, vite, droit devant lui; une pluie froide et très fine lui coulait dans le cou et tout le long des bras, le pénétrait et le glaçait peu à peu...

La nuit venait, une nuit brumeuse de décembre et la lumière jaune et laide des bûches de gaz placées de distance en distance traversait à peine le brouillard gris qui s'emparait de la route et de la plaine blanche où fumait des cheminées d'usines...

Jean-Marie n'avait pas mangé de la journée, et moins par appétit que par crainte de défilier, il chercha des yeux une boutique de boulangers; mais l'obscurité descendait partout et, même en marchant tout à fait sur le bord de la route, sa navette ne...

LE PAIN DE CHEZ NOUS

LES BARRIÈRES

Quelle longue et écumante journée! Depuis des heures et des heures le marchand, à travers les épaules, sur les routes boueuses, parcourant cet étrange pays, ni ville ni campagne, où l'on respirait des odeurs fades, où la terre était faite de plâtres, de bouteilles cassées et d'herbe jaune et sale mêlée à toutes sortes de débris...

pa habitués et dont il faudrait à grands morceaux pour se rassasier. Oui, un bien mauvais pays et où l'on se sentait si peu chez soi! Où tout le monde vous regardait passer au riant comme si vous étiez ridicule! Où dans les jardins on aboyait fringés et robes claires, toutes collées à la taille, se retournaient pour se moquer de vous, et vous toisaient avec des yeux effrontés...

lire les enseignes écrites çà et là à l'encre, à la craie sur les petites maisons noires. La campagne finissait, cependant; cette espèce de campagne sans arbres ni verdure dont le paysan avait cru ne jamais sortir. Les maisons se faisaient plus grandes; la route s'élargissait et se couvrait de petites rures transversales. Un grand bruit de voitures et de sifflets de chemin de fer s'élevait du fond de la brume, qui se piquait de petits points rouges et jaunes...